

LES CLOCHES DE SAINT-BONIFACE

ORGANE DE L'ARCHEVÊCHÉ ET DE TOUTE LA PROVINCE
ECCLÉSIASTIQUE DE SAINT-BONIFACE

REVUE COMPRENANT DOUZE PAGES, PUBLIÉE LE 1ER ET LE 15 DE CHAQUE MOIS
Abonnement : Canada \$1.00 par an. Etats-Unis, \$1.25. Etranger, 7 francs.

VOL. VIII.

15 AOUT 1909

No. 16

Numéro spécial: Ce numéro, par exception, contient 20 pages.

SOMMAIRE—Ecoles, missions et colonisation—A Sainte-Anne des Chênes—
Nominations ecclésiastiques—L'Union Métisse St. Joseph de Manitoba—
Centres français dans le diocèse de St. Boniface en 1909—"Manuel du Ci-
toyen Catholique"—Les Missionnaires Oblates du S.-C. et de M.-I.—Visi-
te pastorale et Confirmation—Vègreville, Alta.—Ding! Dang! Dong!—
R. I. P.

ECOLES, MISSIONS ET COLONISATION.

Les graves documents que nous publions aujourd'hui sont d'une
extrême importance. Ils touchent à trois questions vitales pour l'a-
venir catholique et français dans l'Ouest Canadien.

PROTESTATION DES PRETRES SECLERIERS DU DIOCESE DE
PRINCE-ALBERT.

PRINCE-ALBERT, SASK., 8 JUILLET, 1909.

A Sa Grandeur Monseigneur Pascal,
Evêque de Prince-Albert.

MONSEIGNEUR,

Avant de la livrer à la publicité, nous avons cru de notre de-
voir de déposer aux pieds de Votre Grandeur la protestation suivan-
te, que nous envoyons également à Son Excellence le Délégué A-
postolique et à Sa Grandeur Monseigneur Largevin, Métropolitain:

Les quelques prêtres qui forment le clergé séculier du jeune
diocèse de Prince-Albert en Saskatchewan, réunis pour les exerci-
ces de la retraite pastorale, ont jugé à propos, pour sauvegarder
leur honneur et dégager leur responsabilité personnelle de protester
contre les écrits et les paroles d'un prêtre nouvellement arrivé dans
leurs rangs.

Il est faux de dire que la législation scolaire dans le Nord-
Ouest soit satisfaisante pour des cœurs catholiques. Dans les centres